



REPÚBLICA DEL ECUADOR



Quito, 19 de junio de 2012

## Boletín 335

### **Senplades, Cancillería e IAEN analizan la Unasur y sus desafíos**

Anoche se inauguró el encuentro internacional ‘La Unasur y los Nuevos Desafíos de la integración sudamericana’, organizado por la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), el Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN) y el Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio e Integración (MRECI).

La ceremonia se desarrolló en el auditorio del IAEN -donde hoy y mañana continúa el encuentro- con la participación de Fander Falconí, secretario nacional de Planificación y Desarrollo; Alí Rodríguez, nuevo Secretario de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), y Arturo Villavicencio, rector del IAEN.

En su discurso inaugural, Falconí expresó que la Unasur es un espacio que se ha transformado paulatinamente y que ha tenido un conjunto de logros alrededor de políticas relacionadas con la estabilidad democrática de la región, como fue su rol durante el intento de golpe de Estado ocurrido el 30 de septiembre de 2010. “No sólo tuvo una reacción rápida como sistema de integración, sino que logró posicionar una cláusula democrática para evitar cualquier tipo de intentona golpista o cualquier tipo de intentona de deslealtad contra la democracia”, dijo Falconí.

Unasur es una respuesta frente a un proceso de integración errático, a una crisis del sistema interamericano y al renovado énfasis en la integración política “que no va aparejado con una convergencia regional en los distintos ámbitos que provee el nuevo proceso de integración Latinoamericana”, dijo Falconí.

Además, sostuvo que es necesario un nuevo regionalismo Latinoamericano. “Evidentemente hay una crisis del multilateralismo, un sobre énfasis en los aspectos de integración regional, relacionados con los temas comerciales y quizá con los aspectos de desgravación arancelaria. Es necesario que los pueblos logren romper las relaciones históricas de desigualdad y pobreza. Si no hay políticas activas se podría ir a un tercer siglo de dependencia, ligado a la venta de productos primarios, a la poca especialización y a la poca generación de valor agregado”.

El Secretario de Planificación resaltó el conjunto de gobiernos que, con distintos matices programáticos ideológicos, plantea políticas antihegemónicas, programas posneoliberales, con un renovado énfasis en los procesos de integración. “Muchos de ellos tienen como punto nodal la recuperación del Estado, con sus políticas de regulación, planificación, redistribución de la riqueza”.

Asimismo, Falconí expresó que existen desafíos en términos de la política pública como son aspectos en el cambio climático, movilidad humana y la interculturalidad.



REPÚBLICA DEL ECUADOR



El evento, que busca generar un espacio de interpretación y debate sobre los procesos de Unasur, contará con la presencia del politólogo argentino, Atilio Boron, y el antropólogo e historiador peruano, Ricardo Melgar Bao.

**Para mayor información**  
**Dirección de Comunicación**  
**Telf. (02) 3978900 ext. 2810 ext. 2818**  
[www.senplades.gob.ec](http://www.senplades.gob.ec)